

JESUCRISTO  
tiene muchos  
amadores de su  
reino celestial

# EL GUANACASTE

¡Pero muy pocos  
llevan la cruz de  
sus sublimes  
enseñanzas!

AÑO I | ANDRES SANTANA DIRECTOR — SAN JOSE, C. R. Ap. 1165 — Agosto de 1955 | No. 10

## La Cámara de Ganaderos del Guanacaste obtuvo la aprobación oficial para colaborar con la Exposición de Ganado de Bajura que se efectuará en febrero de 1956

La Cámara de Ganaderos del Guanacaste viene trabajando ante las esferas oficiales desde el año 54 con el fin de que se decida el Ministerio de Agricultura a efectuar una exposición de ganado de bajura en la Provincia de Guanacaste como el actual titular de la Cartera es un convencido de que la ganadería en Costa

Estas exposiciones tienen la virtud de levantar el espíritu de superación de los participantes en ellas y son palancas poderosas del progreso

Rica si se estimula a los que se dedican a la explotación de esa industria será una fuente no despreciable de riqueza nacional, no les fué difícil a los miembros, de la referida Cámara, convencer al

Sr. Bruce para aprobar los deseos de los dirigentes de la Cámara de Ganaderos de Guanacaste por cuya razón se puede considerar como un hecho la realización de la exposición de ganado de

bajura en nuestra provincia y que se efectuará los días 5, 6, 7 y 8 de Enero de 1956.

Nos alegramos del acontecimiento porque estas exposiciones tienen la virtud de levantar el espíritu de superación de los participantes en ellas y si triunfan en la selección de sus méto-

Pasa a la pág. CUATRO

### Los que sufran de asma nocturna deben leer con mucho interés este comentario

porque en él tratamos un medicamento, cuya característica es: síntomas asmáticos empeorados después de media noche

Amables lectores: el medicamento que vamos a estudiar ahora pertenece a uno de los venenos que Hahnemann colocó entre los antisísmicos que cura a ciertos enfermos asmáticos, por cuya razón vamos a escribir todo lo que de él sabemos de su sintomatología en relación con las vías respiratorias, con el fin de que si alguno de Uds. padece de esta molesta enfermedad, puedan acudir a un medicamento que los aliviará radicalmen-

Pasa a la Página 4

### Ofrezcámosle a Dios todo el bien que podamos proporcionarle a nuestros semejantes

Que EL en su infinita justicia y sabiduría sabrá recompensarnos siempre

En la sección de don M, en uno de sus comentarios, «Cogiendo Gazapos» escribió lo que sigue: «Su labor comienza, debidamente distribuida, se refiere el dilecto escritor a la labor de los correctores de pruebas, con la de los liotipos en las primeras horas de la mañana y termina, con la de esos infatigables aparatos, cuando el cielo comienza en muchos casos a aclarar por el oriente, en una eterna búsqueda de errores, para que tu nombre, lector, no salga con una ache horrorosa; para que tu ensayo, colaborador, no se publique con la omisión infame de una palabra; para que tus ofrecimientos, anunciador, estén-

claros para tu hipotética o presunta clientela; para que unos y otros se ufanen si quiera un rato con una publicación huérfana de gazapos, aún cuando no SEPAN NUNCA A QUIEN SE DEBIO GRAN PARTE DE ELLO. Aquí el escritor se duele de la ingratitud humana. Los lectores no se dan cuenta del empeño de hacer bien el trabajo, del esfuerzo mental que hacen al concentrar su pensamiento hacia un solo objetivo: encontrar el gazapo con el fin de que las páginas de sus periódicos salgan al público tan nítidas como les sea posible. En realidad muy pocos serán los que se detienen en que todo aquel

Pasa a la CUATRO

### Deseamos que

los médicos alopátas estudien la obra de Hahnemann: 'Tratamiento Homeopático de las enfermedades Crónicas'

Para que ganen ellos en sabiduría y sus enfermos en salud

Se hizo desaparecer, con ayuda de una pomada azufrada, una sarna que por mucho tiempo había tenido un un hombre de 46 años. Este hombre experimentó inmediatamente una inflamación del pecho, con espantos sanginolentos, respiración difícil, que se le volvió de muy extremada ansiedad. Al día siguiente el calor y ansiedad fueron casi insuportables y al tercer día los dolores del pecho habían aumentado, entonces se estableció un sudor abundante. Después de 15 días, la sarna había reaparecido y el

Pasa a la Página CINCO

### Los Rotarios no pueden conceder becas a quien se las solicite con el único título de ser pobre A veces en casos muy, pero muy especiales ayudan a un estudiante pobre

La Institución Rotaria no posee capital para dar ayudas a todo aquel que la solicite, ni sus miembros son capitalistas que pueden aportar grandes cuotas para crear becas, por ejemplo, ayudas a instituciones de

beneficencia, ni cosa por el estilo, sino que la mayoría de sus miembros son profesionales que viven de su profesión y si se reúnen un día por semana en franca camaradería a tratar problemas de interés público, es por-

que llevan muy arraigado en su alma el lema de la Institución a la cual pertenecen: «Se beneficia más quien mejor sirve». Esto es precisamente lo que hacen los Rotarios: servirle a la sociedad. Es decir, ellos se

reunen para estudiar los problemas que más profundo la afectan, y no para contribuir con dinero con el fin de que otras personas hagan la misión que ellos voluntariamente desempeñan.

(Continuará)

## EDITORIAL

## "Conócete a tí Mismo"

Hay muchas personas que piensan que la mejor caridad que debe hacerse a los menesterosos, es proporcionarles dineros, ropas, alimentos, etc. sin darse cuenta que lo humano es humano, por cuya razón, es imposible hacer cambiar su naturaleza, únicamente con generosidad. Creemos que con sólo satisfacer sus necesidades corporales no ganamos nada en la resolución de los problemas sociales. Uno de ellos que tanto preocupa a los gobiernos responsables de su función gubernamental y a los miembros de la sociedad que conocen sus deberes sociales, es la miseria de los pueblos. Enfocar la resolución del problema de los necesitados en forma sentimental, pueda que momentáneamente se alivie el mal de unos pocos, pero en definitiva no resuelve las necesidades de los muchos, sino que más bien las agrava, porque en lugar de terminar con la indigencia, aparecen más necesitados, es un problema de progresión aritmética directamente proporcional: a mayor número de favorecidos, más unidades se descubren en el campo de las necesidades, de ahí que éstas se transforman en infinitas y las posibilidades de satisfacerlas infructuosas.

¿Cuántas de estas personas que se les ayuda a resolver sus necesidades materiales han tratado de salir de la miseria en la cual estaban sumidos? ¿Cuántas se han dado cuenta de que los causantes de su infortunio puede que sean el odio, la envidia, la venganza y el egoísmo que reinan en su corazón? ¿No han pensado alguna vez en que la ignorancia puede ser la causa fundamental de sus desdichas? ¿Han hecho algún esfuerzo para resolver por sí solos sus propios problemas? ¿En religión viven los principios del Divino Maestro: «Ama a tu prójimo como a tí mismo». «No hagas a nadie lo que no quieras que te hagan a tí?» Estas y muchas otras preguntas sería interesante hacerles a estas personas que encuentran abierto el corazón de sus semejantes dispuestos a sentir con ellas el dolor de su infortunio y a colaborar, en la medida de sus posibilidades, a resolver su miseria, con el propósito de hacerlas comprender la obligación de corresponder a la generosidad de sus benefactores, orientando su vida hacia fines más nobles, creando ideas positivas que benefician a la colectividad en que viven, pues sólo «naciendo otra vez» podrán variar la ruta de su negro destino, o que traten de adquirir cultura, la única que los capacitará para poder salir airoso en los difíciles problemas que la vida nos presenta, ya que para librarnos un poco de las dentelladas del adverso destino, se necesitan: un corazón bien dispuesto para el ejercicio del bien y una férrea voluntad capaz de decir no a la influencia de los sentidos corporales, y decidirse siempre por los mandatos del alma que jamás nos desea el mal, pero que a tanto desobedecer, la sutil sugerencia que nos hace a no cometer actos que vengán en detrimento de nuestro cuerpo, o en perjuicio de nuestra personalidad moral, matamos su gran poder que tiene para orientarnos hacia la suprema felicidad y nos deja en manos de nuestros deseos sensuales, los que nos transforman en verdaderos guñapos sociales y en estropajos de la sociedad. Cuando orientemos nuestra vida, por el sendero de luz, que en estas cortas líneas dejamos trazado, entonces ya no se nos dificultará conseguir el pan cotidiano y gozaremos de una perfecta felicidad, pues ésta no consiste en la riqueza material que se posea, sino en la satisfacción del deber cumplido, y en la paz espiritual que da el vivir rectamente.

Cuando hayamos librado con éxito la batalla del

blen contra el mal que todos llevamos dentro, entonces resolveremos los problemas en esta vida con suma facilidad, porque si no fuera así, Dios no existiera, pero para llegar a esta profunda convicción, son necesarios muchos, pero muchos años de practicar, de vivir intensamente las enseñanzas del Divino Maestro. Si abrazamos una religión por ejemplo, y no practicamos sus sabias enseñanzas ni cumplimos sus mandatos morales, de nada nos servirá ir a misa, confesarnos, o recitar como los loros versículos enteros de la Biblia, cuando el principal objetivo de la vida espiritual religiosa, es la de conseguir la transformación de la vida interior del individuo. Por manera que si no tratamos de eliminar de nuestro corazón el egoísmo, la ira, el odio, la venganza y la envidia, aun cuando pertenezcamos a una religión, siempre estaremos cosechando el producto que dan estas pasiones; si no desterramos de nuestra mente el deseo de los vicios, no importa la religión que hayamos elegido para salvar nuestra alma, llegaremos indudablemente al mismo fin; a la cárcel, al hospital o a la miseria.

Para resolver el problema de la miseria en el mundo se necesita más que darles a los menesterosos pan, ropas y dineros, una sólida educación moral a los niños, y a los adultos, que aprendan la sabia y constructiva lección que le dió el Rabbí de Galilea al Príncipe de los Judíos Nicodemo cuando le contestó: «De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere otra vez, no puede ver el reino de Dios.» Ahora bien, como este rejuvenecimiento espiritual que vislumbró el Divino Maestro para todo aquel que vi-

Pasa a la pág. TRS

## ALMACEN

## Rómulo Artavia

Toda clase de Artículos de Primera Necesidad

Teléfono 3058 — Apartado 653

SAN JOSE, COSTA RICA



Ofrece a su distinguida Clientela

Cajas de Hierro Herring,

Hall Marrin Safe Co.

en todos tamaños, en Abonos Mensuales, Quincenales o Semanales, a comodidad del Cliente.

**Doctrina Homeopática**

**ESPIRITUALISMO**

El espiritualismo es una doctrina filosófica que se opone al materialismo y que atribuye al alma humana todos los fenómenos que el materialismo le atribuye a la materia.

A medida que el hombre

ha puesto sobre sí mismo su atención siempre ocupada afuera, y la reflexión se ha desarrollado en él es decir, que se ha vuelto más capaz de contestar los hechos de la Inteligencia y de la actividad son modificacio

nes de un ser aparte, diferente de los cuerpos, es decir, del Alma.

Hay en el hombre un dualismo fundamental: si el cuerpo obra sobre el alma, el alma obra sobre el cuerpo. La voluntad es la que determina el acto corporal del movimiento. La alegría, la tristeza, los movimientos de las pasiones, ejercen una influencia incontestable sobre los órganos de la vida, sobre todas las funciones orgánicas. El alma y cuerpo pueden pues, ser alternativamente considerados como causa en el hombre, pero viéndolos de cerca, se verá que estas son causas de naturaleza muy diversa. La primera diferencia esencial, es que la causa corporal, si se puede hablar así, no tiene conciencia de ella misma. Todos los movimientos del organismo se cumplen en nosotros de una manera ins-

titutiva, mecánica y fatal. La causa realmente no reside sino en un ser dotado de conciencia, q' sabe lo q' hace, lo que quiere, que obra con intención y que proporciona sus medios al fin que quiere alcanzar. La causa no puede manifestarse sino el YO dotado de Inteligencia y de voluntad, causa imperfecta, o en DIOS, verdadera causa primera, infinita, absoluta.

Nosotros nos conocemos a nosotros mismos, ya como activos o como pasivos, y nuestra pasividad nos hace aparecer, sobre todo, en nuestra dependencia, ligada al cuerpo, mientras que nuestra actividad, emana del principio Imaterial, invisible, al cual relacionamos nuestros pensamientos, nuestros deseos, nuestra voluntad.

Ella pertenece al ser, una idéntica al YO, sujeto de

Pasa a la Página 4

**El Amor es único camino hacia la paz, la felicidad, la redención del hombre**

Necesitado de amor estuvo y está siempre el mundo. Se le dió hambre, ignorancia, odio, ambición y crueldad.

Buscóse en el mal ajeno el propio bien.

Se creyó que subir no era perfeccionarse; sino abatir a los demás mortales para situarse sobre ellos.

De tiempo en tiempo, apareció un hombre que en vez de amarse a sí mismo amaba al prójimo. Su amor fué para las almas como la lluvia para la tierra sedienta.

Y sigue siendo el amor el único recurso para mejorar al hombre, el único camino hacia la paz, la felicidad y la redención.

CONSTANCIO C. VIGIL

**“Conócete a ti mismo”**

Viene de la Pág. DOS

viera y practicara sus enseñanzas, jamás se podrá obtener colectivamente, sino que debe ser individual y espontáneo, enseñémosle al pueblo el gran principio de Sócrates: «Conócete a tí mismo», y cuando viva las ideas que en este artículo dejamos expuestas, estamos seguros de que habrá encontrado la fórmula maravillosa de resolver los más difíciles problemas que la vida les presente, pues ellas no son hijas sólo del pensamiento, sino también de la experiencia de una vivida realidad.

**Pensamientos útiles**

Quando los padres van adonde los hijos quieren, los hijos no van adonde los padres quieren.

Mírate a tí, conócete a tí, corrígete a tí y ganarás mucho más que mirando los defectos que afean a tu prójimo.

Educar sin moral religiosa, no es educar, cuando más, domesticar.

¿No crees en Dios? ¡Qué necio eres! Admites el río y niegas la fuente.

Si amas a Dios, amarás también a tus semejantes.

Las mismas miserias de la vida se convierten en delicias celestiales si sabemos encontrar en ellas el placer de cumplir la voluntad de Dios.

**farmacia**

**Dr. M. Fischel Ltda.**

**Teléfonos**

**18 42 :: 4877**

# La Camara de ganaderos del Guanacaste Los que sufran

Viene de la PRIMERA

dos para superar la producción de leche, de carne y el mejoramiento de la raza, entonces las exposiciones se convierten en palancas poderosas del progreso porque estimulan a todos los ganaderos a mejorar sus ganados, a probar el cruzamiento de razas, método muy aconsejable para aclimatar a determinadas razas extranjeras a nuestro medio, seleccionan sus sementales, meditan, piensan inteligentemente, en fin, cada uno trata de que sus ganados sean los mejores, con este afán de cooperación de sí mismo redundando en beneficio de la riqueza nacional. Si cada uno en su trabajo tratara de mejorar su obra no importa la que sea, desde el trabajo más humilde hasta aquel que adquiriera la técnica más avanzada, haciéndola con gusto, con amor, con arte, se beneficia el que la ejecuta, porque cobra su valor, en cambio, y gana el país en

prestigio internacional por medio de los productos que exporte. Naturalmente que para lograr este milagro se necesita la colaboración de todos los costarricenses, estimulando a cada ciudadano que trate de sobresalir en su trabajo y no hacer a como se procede en nuestro suelo tico, que recibimos con el "choteo" soez o la crítica mordaz, satírica a todoaquel que trata, en la ejecución de su obra, de salirse de las reglas comunes. No se piense que queremos que se elojen adeshios porque desgraciadamente en este mundo no hay obras perfectas, todos somos susceptibles de cometer errores pero debe hacer una crítica sana, constructiva que estimule a seguir adelante a quien se critica, con el fin de que no se sienta amargado por esta circunstancia, todo su esfuerzo, y buena voluntad de triunfar.

Por eso nos satisface que el Gobierno patrocine estas

exposiciones de ganado de bajura porque siempre hemos considerado la tierra pampera, como una excelente zona para el crío y engorde de vacuno y estimulándose en esta forma a los ganaderos, vemos un futuro económico muy alagüeno para los guanacastecos.

Ojalá, pues, que pueda efectuarse la exposición que en estas líneas anunciamos porque la consideramos de grandes beneficios para el país, que si los resultados son satisfactorios, no dudamos que se siga efectuando este evento ganadero periódicamente, lo que les dejará muchas buenas enseñanzas a los que se dedican a la industria pecuaria.

Viene 2 de la Primera

te de sus nocturnas molestias, pues los ataques de asma que da este medicamento sólo en la noche produce síntomas bastante molestos.

Veamos primero el estado de ánimo de los pacientes que necesitan este medicamento, ya que parece que todas las enfermedades primero atacan el cuerpo psíquico y de último aparecen en el cuerpo físico, seguramente por esta razón, constantemente el Prof. de Materia Médica nos recomendaba muchísimo que le diéramos más importancia a los síntomas subjetivos que

Continúa en Pág. cinco



## CONOCIDO

## DESDE 1934

y siempre ganando  
nuevos fumadores

Seriedad, Elegancia Cumplimiento  
CORTE PERFECTO  
Es lo que le ofrece para su clubes y  
Cuentas Gorrientes  
**SASTRERIA Y TIENDA  
ULTIMA MODA  
AMERICANA**

DE VICTOR MANUEL DIAZ DIAZ

En el Paseo de los Estudiantes, Frente al Teatro Latino

Avisa a su estimable clientela y público en general que ha recibido un variado surtido en casimires, gabardinas, lanas para abrigos y pelúche en los colores de de gran moda, escogidos personalmente de los mejores Centros de Inglaterra

## Ofrezcámosle a Dios...

Viene Pag. UNO  
que nos proporciona deleite espiritual, o comodidad material constata ello en una cosa bien acondicionada, construída con arte y con buen gusto, un vestido bien hecho, un par de zapatos que no nos maltraten los pies, el panadero que pasa casi toda la noche trabajando intensamente con el fin de que no nos falte el pan muy de mañana, al electricista que a cada hora del

día expone su vida para evitar los desperfectos en las plantas con el único propósito de servirnos mejor y sin embargo no hay ni una frase de estímulo, de reconocimiento a quienes nos dan todo; alma vida y corazón en su obra a cambio de unas cuantas monedas que damos, o nos dan, porque en esta vida todos vivimos del cambio. Le damos toda la razón al escritor de «La Nación»,

Pasa la Pág. OCHO

## Ofrezcámosle a Dios todo el bien... Los que sufran de asma nocturna

Viene de la CUATRO cuando escribe: «Ya vendrá el día del error, sobrarán entonces palos y varapalos». En realidad así es. Estamos prestos a la crítica acerba cuando cometemos errores en el trabajo que ejecutamos, pero cuando lo hacemos bien la ingratitude humana es la que siempre cosechamos.

Pero eso no debe molestartos, si pensamos en Ntro. Señor Jesucristo. Cómo fueron de ingratos con El sus contemporáneos, no sólo criticaron su doctrina sino que lo llevaron hasta el patíbulo por predicar la redención del género humano. Así es de que no debe sorprendernos la ingratitude humana con relación a los servicios prestados a la colectividad cada uno en sus respectivas actividades, porque si no le agradecemos a Dios cada mañana desde que el astro rey aparece en el oriente trayéndonos el mensaje de

Luz, calor y vida, a través de sus potentes rayos; si no nos ponemos de hinojos consternados de eterna gratitud ante el Divino Creador por su gran bondad para con estos sus hijos pecadores, que nos proporciona las lluvias, que florecen nuestros campos, reverdece la vegetación y hacen brotar las semillas en los surcos, los que se convertirán más tarde en alimento del hombre. ¿Qué podemos esperar, nosotros pobres pecadores, con el corazón lleno de egoísmo, avaricia, odio, envidia, venganza, ira, de esa humanidad que no sea la malvada ingratitude?

Ofrezcámosle a Dios todo el bien que podamos proporcionarle a nuestros semejantes, que El en su infinita sabiduría sabrá recompensarnos siempre.

MINEX Venta general de materiales Tel. 7113-Avs. 6y8-C. 5

Dr. Francisco Vargas V.

Viene de pág. 4

a los objetivos, sin dejar de ponerle atención a éstos, desde luego. Padecen de mucha angustia, por eso cuando los ataca alguna enfermedad grave, están a cada instante, cambiando posición no porque sientan mejoría, sino por la terrible angustia que embarga su espíritu. Piensan que nunca sanarán de su enfermedad, están muy tristes y sufren disminución de la memoria y de la inteligencia.

Sienten punzadas como producidas por agujas enrojecidas al fuego en diferentes partes del cuerpo, empeorando después de media noche y mejoradas por el calor. Sufren de mucha somnolencia durante el día, su sueño no es nada reparador porque éste va asociado a ansiosas pesadillas con sobresaltos, gemidos y gritos. Accesos de sofocación en las noches, por cuya razón ne-

cesitan dormir con la cabeza bien alta.

Sienten muy pesada la cabeza con cefalagia frontal y zumbidos en los oídos. Padecen de mucha comezón en el cuero cabelludo con desprendimiento de caspa seca y caída del pelo, en la parte delantera de la cabeza; hemicránea frontal con sensación de un frío helado en el cuero cabelludo. Padecen resequeidad y mal olor de la boca con labios azulosos y resquebrados cuando están con fiebre muy alta, por esta resequeidad de todas las mucosas y la necesidad de estariros de humedeciendo constantemente se hace uno de sus característicos la modalidad de que estos enfermos tomen mucha agua en pequeñas cantidades y a cortos intervalos, tienen las encías tumefactas, ardientes y les sangra con suma facilidad, y los dientes les parece que los tienen muy largos. Las

Pásp a la Pág. OCHO

**La Seguridad Social  
es la suprema aspiración  
de la Sociedad de hoy**

**Sólo cuando los hombres conquistan  
el derecho a una vida sin temores y  
llena de dignidad, aflora la paz en  
los espíritus y nace la concordia en la  
humanidad'**

# Caja Costarricense de Seguro Social

**Ruddy Guerra**

**C. R. Critco**

**Escuela Castro Carazo**

**María Jesús vda.  
de Argüello**

**Don Oscar Fischel**

**Laura y América Tasies**

**Abastecedor San Luis  
(Avenida Central)**

**Carnicería "La Northern",  
(Avenida Central)**

**Mélida Corrales**

**Sastrería REY de MODAS  
Valentín Díaz C., 50 varas N.  
Iglesia La Dolorosa, Tel. 1288.  
Visítela y se hará su oliente.**

**Taller Eléctrico «Universal»  
Reparaciones y trabajos a do-  
micilio llamando al Tel. 6138.  
Marco Tulio Mora.**

**Laboratorios Ancla Ltda.  
50 varas al Sur de La Cañada  
Artículos de Farmacia, Impor-  
tación y Elaboración de pro-  
ductos farmacéuticos. Llame al  
Teléfono N° 4092 - Ap. 3434.**

**Trajes Herrera de Lujo  
75 vs Sur de «La Cañada»**

**Alvaro Salazar M.**

**Edwin Polini**

**Rosalina de Fernández**

**Jesús Cedeño M.  
& Scs., Mercado Central**

**Foto González, frente al Teatro  
Latino, Paseo de los Estu-  
diantes; Atiende a toda hora  
Teléfono 6348.**

**Panadería  
La Espiga de Oro**

**Lavanderías  
Super - Lava - Mat**

**Ciclo «Unión Sport»  
Amado Benavides 25  
vs. O. de Orquídea**

**Se alquila un cuarto  
amueblado a caballero,  
agua caliente, casa ho-  
norable, de la Clínica  
Bíblica 125 vs. al E.  
Casa N° 325**

—«Bazar Colón»—

**Federico Trejos Avda. Central**

**Taller «La Cruz», Enderezado,  
Mecánica y pintura de auto-  
móviles.—William Caballero  
Teléfono J. 1607**

**Sastrería GRANT. Quiere Ud  
vestir elegantemente. Visít-  
tela, 25 vs. E. Inspección de  
Hacienda y nos agradecerá  
el consejo.**

**Casa CURLING, Pastelería y  
Panadería, Calle 7, Avdas.  
678. Ordene sus pedidos al  
Teléfono 3262.**

**Sastrería La ULTIMA MODA  
de Harold Nicholas**

**Botica La Merced de J. Silves-  
tre Rojas. Esmerado servicio  
de recetas.**

**Mueblería ABEL ZUÑIGA  
Paseo de los Estudiantes**

**SOCIEDAD PROVEEDORA  
Ganadera, S. A.—2 cuerdas  
al Norte de la Panadería  
Musmanni, Teléfono 2337  
Apartado 662, San José, C.R.**

**Ing. Rafael Roig, C. 1. A. 173.**

**La Puerta del Sol, de Porfirio  
Antonini.**

**Sastrería Guzmán Arroyo,  
100 vs. al E. Suursal del Ban-  
co de C. R. Paseo de los E.**

**Ramírez Valido  
Avenida Central**

**Cantina El Castillo, de Angel  
Blando.**

**Dr. Lisímaco Leiva. Especia-  
lista en las vías respiratorias.**

**María E. de Pacheco**

**Héctor y Leticia de Pastor**

**Ingeniero Enrique Volio, C. 11,  
Av. 12-14.**

**Hilda y Pedro Vieto**

**Pulpería La LUISA de Chepe  
Araya.**

**Joyería «El Zafiro» de Hernán  
Zepeda -Avenida Central.**

**Fábrica de Capas de Hermó-  
genes García. Plaza Víquez,  
le hace su capa barata por-  
que tiene stok de materia-  
les permanente.**

**EL NIDO. Café y Refrescos  
de Luis Torres.**

# Radio Zenith

triumfante en todo el mundo por su cali-  
dad superior,

## El Radio

# Preferido!

## Los fracasos matrimoniales

La promesa de amor eter-  
no puede ser sincera en  
quien la formula, pero otro  
ser es el que ha de cum-  
plirla; un ser que está aún  
en formación y que resulta  
a veces muy distinto del  
que hace la promesa. Este  
es el más común motivo del  
fracaso en el matrimonio.

Influyen, además, el mú-  
tuo desconocimiento entre  
quienes se unen y la doble  
ignorancia de los fundamen-  
tos que dan estabilidad al  
hogar, la fugacidad de los va-  
lores que se creyeron esen-  
ciales, la expectativa inútil  
de una felicidad que no pue-  
de existir si quienes se casan

no la aportan en sí mismos,  
ni se hallan educados para  
conseguirla.

Pero lo más general es  
que se casen quienes no es-  
tán formados totalmente,  
puesto que aún se hallan en  
desarrollo sus facultades su-  
periores. Ellos mismos igno-  
ran lo que han de ser, ni  
cuáles prevalecerán entre  
sus preferencias y aficiones.

Debilita más aún el víncu-  
lo la desigual evolución de  
marido y mujer y la ociosi-  
dad de alguno de sus cón-  
yuges o de ambos.

CONSTANCIO C. VIGIL

**Sastrería CUADRA, 125 vrs.  
al Oeste del Templo Bíblico.  
Visítela y quedará satisfoho.**

**Imprenta San José**

**Maderas CORTES, le ofrece  
puertas, ventanas y toda cla-  
se de maderas elaborada a  
precios favorables, 150 vrs.  
O de los Mercaditos de Plaza  
Víquez, - H. Cortés R**

**Profesora  
Rosalina Montero M.**

**Garage Ruiz-Tel. 5020**

**Mercadito «EL MAR» de Sal-  
vador Herrera, le ofrece fru-  
tas y verduras frescas a pre-  
cios sin competencia.**

Teléfono J-1814

El nombre de las distinguidas personas, profesionales y casas comerciales que aparecen en esta sección, no lo hacen como aviso de sus actividades, sino con el fin noble y generoso de ayudarle al Director de este periódico, con una contribución mensual para editar su periódico **EL GUANACASTE**, en vista de su mal estado de salud pues sufre de parálisis general progresiva y sus deseos de trabajar para ganarse el sustento de los suyos.

**FRANCISCO CASCANTE**  
Pulpería «La Tranquilidad»

**EL ERIAL**  
Compra y Venta de Libros  
Paseo de los Estudiantes

FABRICA DE CAFE LA C. RICA

Bresciani y Polini

MODAS LINA

Fernando Herrera

Zapatería Gran LUJO, Paseo de los Estudiantes, lo calza con elegancia y poco dinero! Visítela.

**RODRIGO PADILLA** (Sastrería Padilla) La Sastrería de los Elegantes

**RAMON PENA**  
Cantina LA ONDINA

**ENRIQUE SEGURA H.**  
Fábrica de Cocinas

Sus recetas ordénelas a la Botica del Lic. Mario Alfaro Sagot, al Teléfono 1577, Paseo de los Estudiantes.

Mueblería **ENRIQUE GOMEZ**  
Avenida Central Sus muebles fuertes y confortables al Teléfono 5634.

Farmacia Serrano. Lic. Carlos A. Serrano. Esmerado despacho de recetas.

Salón Granada, Avenida Central. Teléfono 5250.

Costa Rica Souvenir Ltda..  
Avenida Central, Tel. 53.2

Mueblería Carlos Castellón R.  
50 vs. N. Liceo de C. Rica  
Tel. 1308. Espera sus órdenes.

Botica de Homeopatía, costado Sur de la Merced

Zapatería Rebleto. Adquiera aquí su calzado fino, bueno y barato, 25 vs. N. Nuevo Lira.

Dra. Hilda Acuña A. Calle 7, Avs. Fernández Güell - 2

Librería Minerva, Ltda.  
Plaza González Víquez  
Telf. 4799, - Apartado 2074

Sastrería Ricardo Villalobos.  
Calle 7. Av. 8

Sastrería Alberto Minto  
Calle 7, Av. 8

EBANISTERIA Mario Ramírez Saizar Avs. 2-4 Calle 7-

Tienda "La Violeta" de Elida de Zúñiga

Laboratorios del FRESCOSAL  
Guillermo Grillo O. y María Elena Grillo

Sastrería Antonio Hernández C. 50 vs. N. Plaza Víquez, Paseo de los Estudiantes, le hace su mejor traje.

Anexo Hotel Castilla: cuartos cómodos y bien ventilados, buena comida a precios módicos, 150 vs. Norte Mercado Central.

"Bazar Margarita", 150 vs. Sur Botica Oreamuno en Barrio La Cruz. Se forran botones, hebillas, con pin y sin pin, se ponen ojete, encajes, Fantasía. Ropa para niños, cuadros y marcos.

Carlos M.ª Gómez G., Ing.º Topógrafo. Oficina altos Edificio Herdocia.

CASA NEW YORK  
Trajes y Calzado. No compete porque Supera Ap, 1350 - Teléfono 3008

TRAJES CONDE  
Teléfono 5474

SASTRERIA ANGLLO AMERICANA  
50 vs. Norte del Instituto Nacional de Seguros- Ap. 2605

# RUDGE

La mejor Bicicleta de Gran Bretaña

Más fuerte...

Más liviana...

Más elegante...

DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS

## Agencia de Bicicletas RUDGE

Paseo de los estudiantes - San Jose

Teléfono 5754 = Apartado 1798

## Los que sufran de asma nocturna

Viene de la Pág. Cinco  
amígdalas las tienen gangrenosas, ulceradas. La garganta hinchada, estrecha y muy ardorosa. Este parece ser otra característica de este medicamento, ya que todas las partes afectadas arden como si estuvieran sobre ascuas. No pueden soportar ni el olor de los alimentos mucho menos tomarlos, pues en cuanto caen al estómago les causan profundos dolores e inmediatamente vomitan. Desarreglos estomacales después de haber comido carnes en mal estado, frutas o hayan tomado aguas muy heladas. Padecen de ardores en el estómago, como producidos por brasas, mejorados con bolsas de agua caliente.

Cuando padecen de catarro se manifiesta la infección generalmente, con mucha destornudadera y escurrimiento acuoso de la nariz la que a pesar de ser agua

lo que destila, está constantemente obstruída. Ozena Caries de los huesos de la nariz. Los que duelen mucho en la noche con hipersensibilidad o pérdida del olfato. Sufren, cuando están afectados al pecho, de acumulación de esputos viscosos, hasta en los bronquios de muy difícil expectoración, por el paciente en la mañana al despertar. Accesos de asma empeorados después de media noche, por el tiempo húmedo y el aire caliente con expectoración espumosa con dolor como si fuera una estaca clavada debajo de las costillas. Diarreas nocturnas, para mayor impresionar al lector cuando este medicamento está indicado en el asma, vamos a copiar lo que a él se refiere el Dr. Royal con relación a las vías respiratorias: «Organos respiratorios: Asma durante la noche, que obliga al paciente a salir de la ca-

ma, respiración corta, difícil, ansiosa, angustiosa, dolorosa, sequedad al pasar el aire, tos espasmódica, conatos de sofocación y esputos sanginolentos.» El paciente asmático que sufre síntomas parecidos a los que aquí dejamos transcritos, hallarán en

este medicamento la curación de su molesta y pertinaz dolencia.

En el próximo número terminaremos de dar la sintomatología de este maravilloso medicamento, cuya prescripción generalmente se halla casi siempre en casos sumamente graves.

«Siempre adelante»

## AQUI ESTA... A SUS ORDENES

Mañana — Tarde — Noche y Por Correo

Un magnífico Curso de Contabilidad para hacer de Ud. un profesional competente.

- 1.—El alumno comienza a efectuar, como si estuviera empleado, operaciones y asientos en los libros, inmediatamente.
- 2.—Recibe una atención personalizada y lecciones frecuentes y apropiadas, con ejercicios variados e interesantes.
- 3.—Se da especial énfasis a los principios de la contabilidad y a los principios a seguir en cada caso.
- 4.—Entrena al alumno en el examen de la evidencia (análisis de las transacciones) y en la interpretación de la información financiera, para adaptarles a la rutina contable.
- 5.—Usamos textos correlacionados de Teneduría de Libros, Contabilidad y Auditoría, siguiendo una secuencia lógica y ascendente.
- 6.—Hemos suprimido todo lo que sale sobrando, como son las introducciones históricas y filosóficas, que cansan al estudiante.
- 7.—Sistema de problemas escritos, que ahorra tiempo enorme a los alumnos y les permite avanzar rápidamente.

LECCIONES EN LA ESCUELA O EN SU PROPIA CASA  
(POR MEDIO DEL CORREO)

## Escuela de Comercio Castro Carazo

Calle 7 Sur Nº 39—25 vrs. Sur del «Balcón de Europa»  
(Apartado 1900 — SAN JOSE)

## Doctrina Homeopática

Viene de la TRES  
todos los fenómenos interiores.

SOCRATES fue en los tiempos antiguos el apóstol del espiritualismo, y sabe-

mos con cuantos errores luchó para hacer prevalecer este dogma, verdadera salvaguarda de la dignidad humana.

DR. MEDINA

# La Casa New York

— DE —

## Valentín Fonseca.

Tiene para Ud. caballero que le gusta vestir con elegancia, su traje y su calzado de

Corte y Hechura

PERFECTOS  
Ordénelos a Teléfonos

# 3008

o escriba al Apartado

# 1350

## DESEAMOS QUE LOS...

Viene de la Primera Primera Pág.

enfermo se sintió mejor. Sin embargo, tuvo una recidiva, su sarna se secó y murió días después de la recaída”

“Un joven, de apariencia robusta, que tenía que predicar en una solemnidad y que por esta razón, deseaba desembarazarse de una antigua sarna que de tiempo en tiempo le reaparecía, se aplicó fricciones una buena mañana con unguento antiséptico, después de algunas horas, al terminar su merienda murió, habiendo experimentado ansiedad, respiración difícil y tenesmo rectal, la autopsia hizo ver que todo el pulmón estaba lleno de un pus líquido.”

“Un hombre de mediana

edad, de temperamento bilioso sanguíneo, estaba atacado de dolores gotosos en el bajo vientre, además tenía mal de piedra. Después de que la gota fué aliviada por medios diversos, estalló una sarna, siendo combatida con baños secativos de tanino, entences sobrevivió una úlcera gástrica que aceleró la muerte del enfermo, diagnóstico que se comprobó en la autopsia.”

Pero no recibas favor alguno de manos del orgulloso y no debas obligaciones al egoísta y avariento, porque su orgullo te expondrá a la vergüenza y su avaricia no quedará jamás satisfecha

De «EN VOS CONFÍ.»